

MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 2017

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### EN QUERÉTARO HABRÁ VEDA ELECTORAL

Por Gustavo López

A pesar de no tener proceso electoral este año, el Estado de Querétaro entrará en período de veda electoral en materia de programas sociales, esto como una medida de prudencia, indicó el nuevo delegado de la Secretaría de Gobernación en la entidad, Daniel Moya Sánchez. “En el caso de Querétaro en un sentido estricto, de acuerdo a la normatividad, no se aplica una veda electoral, sin embargo en algunas delegaciones, principalmente en el sector social, por precaución e instrucciones del presidente, se están suspendiendo las comunicaciones a través de los medios, esto por una cuestión de prudencia”. (AM 7)

### HABRÁ VEDA ELECTORAL EN QUERÉTARO: DANIEL MOYA

Por Ulises Villar

Daniel Moya Sánchez, nuevo delegado de Gobernación en Querétaro, anunció que durante el tiempo que duren los procesos electorales en el país, la entidad tendrá un receso en información masiva y comunicación social en sus programas sociales, esto derivado de instrucciones federales para evitar el uso de recursos públicos a favor de algún partido político. “En el caso de Querétaro en un sentido estricto, de acuerdo a la normatividad, no se aplica una veda electoral, sin embargo en algunas delegaciones, principalmente en el sector social, por precaución e instrucciones del presidente, se están suspendiendo las comunicaciones a través de los medios, esto por una cuestión de prudencia”. De acuerdo con el nuevo delegado, pese a que Querétaro no tendrá comicios electorales este año, si hay indicaciones del Ejecutivo Federal para que la comunicación social de programas sea disminuida, esto para evitar la promoción de programas de manera electoral, ya que el Estado de México colinda con Querétaro y esto puede ser usado a favor de algunos actores políticos. “Vamos por el tema de coordinación, las funciones son muy claras, hay que coordinar todos los esfuerzos del gabinete federal en Querétaro, el compromiso es mantener la buena relación, coordinación y el trabajo conjunto que logró el actuario Padilla, que seamos un equipo unido, profesional, que cumpla a cabalidad su trabajo, ser un facilitador de los esfuerzos federales en Querétaro”. En el tema de su nueva designación como delegado de Gobernación Moya Sánchez aseguró que continuará con los trabajos que venía desempeñando el actuario Padilla, además que en caso de tener algún conflicto podría acudir a las oficinas de la coordinación de la Zona Occidente donde estará despachando este funcionario público.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/habra-veda-electoral-en-queretaro-daniel-moya/>

## PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

### PRI

#### EN EL PRI CABEN TODOS LOS JÓVENES

Por Luis Montes de Oca

Juan José Ruiz, presidente del CDE del PRI, asevera que la parte más difícil del reciente proceso electoral, toda vez que hay temporalidades que se tienen que cubrir y todo se tiene que renovar, órganos de gobierno, Consejo Político Estatal y municipales, lo que conlleva a un jaloneo interno, de grupos y expresiones que genera descontento de quienes no logran tener el número deseado dentro de estos órganos. –Reportero: Calzadismo... Se dice mucho que está la gente de Pepe Calzada... JJRR: A ver... Si Calzadismo es un término para mencionar a todos aquellos priistas que tuvieron participación dentro de los últimos 6 años de gobierno priista, yo te diría que prácticamente todo el PRI estuvo inmiscuido. Creo que es un término que tratan de utilizar para marcar la posible

**MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 2017**

división dentro del partido y la posible intención de un servidor de únicamente fortalecer aquellos que forman parte de algún grupo cercano. –Reportero: ¿Alianzas? JJRR: Las alianzas tendrán que analizarse de manera muy específica por cada partido. Hay alianzas que devienen porque somos un partido nacional, alianzas nacionales que debemos de respetar, trabajarlas y ayudar al propio Comité Ejecutivo Nacional para que sean congruentes en Querétaro. –Reportero: ¿Y PRI-PRD? JJRR: Sí, por supuesto, PRI-PRD ha venido generándose la propuesta de que se pudiera realizar a nivel nacional, pero nosotros lo hemos visto de manera congruente con la propia dirigencia y las estatales han señalado la imposibilidad de hacerlo, incluso por la carga histórica. –Reportero: ¿Qué oportunidades tienen los jóvenes contigo? JJRR: Toda, inclusive de más, hay señalamientos porque los impulso de más y lo seguiré haciendo. Ahí está el semillero para poder políticos congruentes, con la forma de pensar del partido y con el actuar de las nuevas generaciones, podemos tener muy buenas propuestas y seguro que los veremos gobernando. Todo joven que quiera participar en política tiene un espacio en el PRI. (N 5)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: BRAULIO RECLAMA ANTE MIKE PENCE**

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

El diputado federal, Braulio Guerra junto con la diputada Liliana Oropeza, coordinadora de la Comisión de Asuntos Migratorios en San Lázaro, sostuvieron un encuentro en el Capitolio con el vicepresidente de EEUU, Mike Pence, con el fin de tratar asuntos migratorios entre ambos países. (DQ principal)

### **N: FRAUDE EN CASAS**

Por Édgar Pérez

Tres personas que se hicieron pasar como representantes de Sedatu, defraudaron a un grupo de 80 personas de las comunidades de varios municipios, pidiéndoles 16 mil 500 pesos a cada uno para entrega de materiales de construcción, recabado un total de 1 millón 320 mil pesos aproximadamente. (N principal)

### **AM: QUERÉTARO, ENTRE LOS 10 MÁS PACÍFICOS DEL PAÍS**

Por Guillermo Contreras

El estado de Querétaro mantuvo la 8ª posición, al igual que el año anterior, en la evaluación que realiza “México Pace Index”, del Instituto para la Economía y la Paz, con un puntaje de 1.63. (AM principal)

### **CQ: FERRUSCA, SE PONE LAS PILAS O SE VA: MAV**

Por Alejandra Cueto

Dentro de la jornada del programa “Jalando Parejo en Tu Colonia”, llevada a cabo recientemente en la colonia Carretas, habitantes del lugar externaron su preocupación por la inseguridad que viven en la zona, lo que ha sido constante en los diferentes encuentros con vecinos de diferentes colonias, sobre todo por robos a vehículos, a casa habitación, asaltos, entre otros hechos delictivo. (CQ principal)

### **PA: INCLUIRÁ EL PRI A TODOS LOS GRUPOS**

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Al anunciar la renovación de los 18 comités municipales del PRI, el presidente estatal Juan José Ruiz dijo que estarán incluidos todos los grupos y que quienes no se quieran sumar “a la larga se quedarán solos”. (PA principal)

MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 2017

## **EUQ: MÚSICOS REVELAN CRISIS FINANCIERA Y MAL TRATO**

Por Rocío G. Benítez

Salvar a la Orquesta Filarmónica del Estado de Querétaro, garantizar sus condiciones laborales, trabajar en armonía y dignidad, son algunos de los puntos que integrantes de la agrupación expresaron en un comunicado dirigido a la opinión pública. (EUQ principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **REDUCEN INTEGRANTES DEL COMITÉ DE REMUNERACIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS**

Por Adrián Quino

La Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVIII Legislatura aprobó por mayoría reformar la conformación del Comité Técnico de Remuneración de los Servidores Públicos, medida que reducirá no solo el número de integrantes, sino la participación de organismos autónomos, de representantes de sectores industriales, comercio, profesionistas, y de la propia Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Con el voto en contra de la diputada Norma Mejía Lira, quien acusó que no le fue presentada la iniciativa para su análisis, la comisión avaló reformas a diversos artículos de la Ley para el Manejo de los Recursos Públicos del estado, que modificarán la integración de dicho comité, encargado de hacer las propuestas de tabuladores para servidores públicos electos y designados. La modificación del artículo 20 reduce el número de integrantes de 15 a 5 personas. Aseguró la legisladora del Revolucionario Institucional que aprobar dicha iniciativa sería una regresión a la ley vigente, además que permite la ambigüedad al ser modificados conceptos que ya estaban claros en la normatividad aplicable. (AM 8)

### **LES PIDE ORTIZ PROAL A DIPUTADOS SACAR PENDIENTES LEGISLATIVOS**

Por Gustavo López

El diputado por el PRI, Mauricio Ortiz Proal, les pidió a sus compañeros legisladores trabajar en conjunto para terminar con los pendientes que se tiene actualmente en el Congreso, mismo que atribuyó porque no se le ha dado prioridad a los temas. (AM 7, DQ 9)

### **TRABAJA PRI EN LEY ESTATAL DE AGUAS**

Por Gustavo López

Debido a que se desconoce el estado actual que guarda la situación del agua en Querétaro, el líder de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Legislatura, Mauricio Ortiz Proal, dio a conocer que ya se trabaja en la creación de una ley en esta materia. "No tenemos mayor información y yo les diría que en el PRI se está trabajando en la posibilidad de crear una ley estatal de agua para Querétaro, porque me parece que necesitamos un marco normativo que nos obligue a todas las medidas conducentes para que el asunto del agua se trate de una forma más responsable". (AM 7)

### **DIPUTADO QUERETANO SE REÚNE CON MIKE PENCE**

El diputado federal, Braulio Guerra, junto con la diputada Liliana Oropeza, coordinadora de la comisión de asuntos migratorios, sostuvieron un encuentro en el Capitolio, en Washington, con el vicepresidente de EEUU, Mike Pence con el fin de tratar asuntos migratorios. (CyP, IN, AM 6, CQ 1, CQro 2, ADN, EUQ, PA, N 1)

MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 2017

## PODER EJECUTIVO

### **TURISMO, EL NUEVO PEMEX DEL MÉXICO DEL SIGLO XXI**

Al ser el turismo la actividad con mayor crecimiento en el país, el gobernador de Baja California Sur, y coordinador de la Comisión de Turismo de la Conago, Carlos Mendoza propuso una serie de estrategias coordinadas y conjuntas para impulsar y fortalecer este sector nacional; esto ante la presencia Enrique de la Madrid, Secretario de Turismo (Sectur-federal), así como de gobernadores, entre ellos Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro. (DQ 1, AM 2, N 1)

### **CAPILLA SIXTINA**

El gobernador Francisco Domínguez Servién acompañado de su esposa Karina Castro de Domínguez, celebró la inauguración de la réplica de la Capilla Sixtina en el estacionamiento del Centro Educativo Gómez Morín. (DQ 1-C, CQ 20, N 1-E, CI)

### **CONTARÁ QUERÉTARO CON PROTOCOLO DE SEGURIDAD PARA ANTROS Y BARES**

De esta forma, reveló que por instrucciones del gobernador Francisco Domínguez Servién, las instancias de seguridad del municipio capitalino y del Estado, bajo la coordinación de la SEGOB, realizarán una serie de acciones que se darán a conocer en los próximos días. (CQ 4, LVQ, CyP, AM 2, N 1)

### **IMPARTE DEL PRETE SEMINARIO EN COREA DEL SUR**

Como parte de las actividades que realiza la delegación queretana en Corea del Sur, Marco del Prete, Secretario de Desarrollo Sustentable (SEDESU), impartió un seminario respecto a inversión en Querétaro, con el tema “Eje estratégico de autopartes en el bajío”. (DQ 8, AM 9, N p7)

### **AUTORIDADES SE REUNIRÁN CON LA ASTEQ POR DESFILE**

El gobierno del Estado será respetuoso de las manifestaciones el 1 de mayo, y se aplicará la ley en caso de que se violente o se cometa algún delito, indicó Juan Martín Granados. Por el desfile del 1 de Mayo las autoridades estatales tendrán una reunión con los integrantes de la Asteq, para revisar cuestiones de logística, informó Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno (SEGOB). Refirió que si esa organización tiene alguna “distinción” en cuanto al desfile, deberán notificarlo a las autoridades estatales para atender lo que requieran. (AM 7, CQ 3, CI, LVQ)

### **PARTICIPARÁN 9 MIL EN DESFILE DEL 1° DE MAYO**

Ayer la Alianza Sindical realizó el sorteo para conocer el orden en el que desfilarán el 1 de mayo los 14 gremios que los conforman, aunque el sindicato del municipio de El Marqués pidió no desfilan. La Alianza Sindical del Estado de Querétaro solicitará a las autoridades estatales, en particular a la SEGOB garantizar la seguridad y la integridad de los más de nueve mil trabajadores que participarán en el desfile del 1 de Mayo, destacó Alejandro Olvera, presidente de la organización, para evitar confrontaciones como las que se dieron el año pasado. (DQ 2, CQ 3, EUQ)

**MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 2017**

## **ARRANCA EN SEPTIEMBRE EL PILOTAJE DEL NUEVO MODELO EDUCATIVO**

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

Lo anterior para la implementación de los planes y programas de estudios emanados del modelo educativo, afirmó Alejandro Saracho, Secretario de Educación (Sep-federal), en el marco de la presentación de los programas 2017 del gabinete federal. (DQ 2)

## **PODER JUDICIAL**

### **LAS JCYA PASARÁN AL PODER JUDICIAL EL 24 DE FEBRERO DE 2018**

Por Leticia Jaramillo

A partir del 24 de febrero de 2018 las Juntas de Conciliación y Arbitraje pasarán al Poder Judicial, lo que implicará un cambio total al cien por ciento de las relaciones laborales, informó el Secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico. (N 7)

### **MÁS DE 15 MIL EXPEDIENTES DE CONFLICTOS LABORALES ESTÁN ABIERTOS EN LA JLCA**

Principalmente en despidos injustificados, los cuales eventualmente serán atendidos por el Poder Judicial al momento de la transición, informó Jesús Roberto Franco, presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. (N 6, EUQ)

## **MUNICIPIOS**

### **MARCOS AGUILAR SE REUNIÓ CON ALCALDE DE ROTTERDAM**

Por Noticias

Marcos Aguilar, Presidente Municipal de Querétaro, estuvo en Rotterdam donde se reunió con el alcalde Ahmed Aboutaleb y reconoció el exitoso programa para la sostenibilidad 2014-2018 de aquella ciudad de los Países Bajos colocada entre las 20 ciudades más sostenibles del mundo. (N 1)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **DEJA JUAN CARLOS PADILLA DELEGACIÓN DE LA SEGOB EN QUERÉTARO**

Ante los delegados del gabinete federal en Querétaro, Juan Carlos Padilla anunció su cambio de la titularidad de la delegación de la Segob en la entidad, a la Coordinación de delegados de la zona occidente del país, en su lugar quedará Daniel Moya Sánchez. (ADN, Q, DQ 8, AM 8, CQ 2, CQro 4, N 1, EUQ 1)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **ASTERISCOS**

**REUNIÓN.** Gobernadores de la zona Occidente del país –a la que pertenece Querétaro– se reunirán el próximo viernes en el estado de Zacatecas con Aurelio Nuño, Secretario de Educación (Sep-federal). Entre los temas a tratar en esa reunión, hay cinco ejes del nuevo modelo educativo, así como el fortalecimiento del mismo. Para el evento se espera que asista el gobernador Francisco Domínguez Servién. **COORDINADOR.** Manuel Velázquez, Secretario de Gobierno del municipio de Querétaro (Segob-Qro.), informó que están trabajando en una mesa permanente con el gabinete de seguridad del estado, con el objetivo de poder coordinar operativos en los antros, tanto en las autorizaciones de la venta de alcohol, que depende del estado, como de la expedición de licencias de funcionamiento. **DELEGADOS.** El delegado de la Secretaría de Economía, Sergio Almeida llegó tarde a la despedida

**MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 2017**

de Juan Carlos Padilla, como delegado de la Secretaría de Gobernación en el estado y, por no encontrar lugar con sus compañeros, pasó a sentarse a un lado de los medios de comunicación presentes. Por otro lado, quien no se pudo esperar a la reunión final, fue el titular de la Sagarpa, Gustavo Nieto, quien solo escuchó que habría un cambio, se acercó al actuario y emprendió la huida. (AM 1 y 10)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

Muy activos estuvieron los diputados locales este martes. Por un lado, los integrantes de la Comisión Especial Legislativa para el Sistema Anticorrupción –Daesy Hinojosa, Ma. Antonieta Puebla, Leticia Rubio, Eric Salas y Carlos Lázaro- continuaron con el análisis de las iniciativas relativas a la Ley del Sistema Estatal Anticorrupción y a la Ley Orgánica del Tribunal de Justicia Administrativa... y es que hay que recordar que tienen el tiempo encima.(...) Fue aprobado el Dictamen de una Iniciativa que se supone acabará –vía la imposición de sanciones- con la discrecionalidad con la que los funcionarios públicos se aumenta el salario, sin la aprobación del Comité de Salarios (conformado por el SPF, Oficial Mayor, un representante del Poder Judicial, dos representantes del Poder Legislativo y uno de la ESFE (...)) ¿¿¿Será???? (CQro)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A. Venegas Ramírez

**NARCO Y ARMAS PEGAN A QUERÉTARO.** Rector de UAQ no oye el canto de las sirenas. Coordinará Padilla a delegados de 8 estados. Lupita Murguía es importante activo del PAN. Juan José Ruiz pretende sumar a los priistas. Se calienta la plaza: Sabino. Calientita. Así está la zona metropolitana de Querétaro tras la violencia desatada en las últimas semanas, con saldo de al menos cuatro personas muertas en hechos relacionados con armas de fuego. El 22 de marzo, cuatro hermanos fueron sorprendidos en El Colorado, cuando sujetos armados llegaron a su domicilio y los rafaguearon. Murieron dos. El fin de semana pasado no fue menos violento: La noche del sábado, un sujeto llegado hace un mes a vivir a Querétaro, tras purgar condena por narcotráfico en un penal de Guanajuato, resultó ejecutado en el estacionamiento del City Club, muy cerca de la autopista a Celaya. Un día después, la madrugada del domingo, otro hombre fue asesinado afuera del antro Dash. Un empleado de seguridad le disparó en la cabeza porque supuestamente no pagó una cuenta de mil 200 pesos. Estos hechos, sumados a otros crímenes, demuestran, desde mi punto de vista, dos asuntos delicados. El primero, que la crisis por la que atraviesan Guanajuato y Michoacán -con sus reacomodos en Querétaro- nos están pegando; y, el segundo, que cada vez hay más gente armada en las calles y antros de nuestro estado. Tan solo este fin de semana, según reportes del periódico Reforma, en el vecino estado de Guanajuato fueron ejecutadas al menos ¡19 personas! y quedaron heridas otras 17. En el caso con mayor número de víctimas, cuatro personas, dos hombres y dos mujeres, fueron asesinadas a balazos en un ataque al bar Canaca, en la Colonia Linda Vista, en Celaya, a 20 minutos de Corregidora. Además, otras seis personas resultaron heridas en esta agresión cometida por hombres armados la madrugada del domingo, señala el diario. Una de las mujeres atacadas, de 24 años, murió cuando recibía atención médica en el Hospital General, mientras que uno de los hombres, de 35 años, falleció en una clínica particular. Después de que el negocio fue revisado por peritos, se localizó en el interior una granada de fragmentación que los agresores arrojaron al establecimiento, pero no detonó. Tras el ataque, dice Reforma, policías estatales, municipales y elementos del Ejército cerraron varias calles de la zona centro de Celaya para custodiar a uno de los hombres que resultaron heridos. Luego de que recibió atención médica, se le trasladó a bordo de una tanqueta de la Policía del Estado, donde sería puesto a disposición de la autoridad que lo requirió. Otro hecho violento se registró con nuestros vecinos de Apaseo el Alto, donde una mujer que trabajaba en el table dance Amazonas, a pie de carretera, murió y cinco personas resultaron heridas. Esto, luego de que un grupo armado ingresara al antro. El secretario de Seguridad Ciudadana de Celaya, César Vázquez, mencionó a medios locales que las investigaciones sobre los

MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 2017

ataques en el bar Canaca y Amazonas se encuentran a cargo de Procuraduría General de Justicia. Además, otras seis personas fueron asesinadas el sábado en distintos puntos del municipio de León, entre ellos dos asaltantes que fueron ultimados por el dueño de un establecimiento que pretendían robar en la Colonia Nuevo Amanecer. También, dos sujetos que fueron abatidos a balazos en un ataque en el bulevar Clouthier. En el municipio de Cortázar -reporta Reforma- un hombre de 28 años de edad y un menor de 5, murieron en un ataque a balazos en el que resultaron heridas un mujer y una niña, la tarde del sábado. También fueron asesinadas cuatro personas en diferentes hechos entre el sábado y el domingo en Silao, Acámbaro, Pénjamo y en San Luis de la Paz. En otro hecho registrado en Apaseo el Alto, dos mujeres de 25 y 40 años de edad fueron ejecutadas a balazos el domingo en el interior de una casa particular. Los demonios andan sueltos en Guanajuato y, como vimos, se dan sus vueltas por nuestro estado. El gobernador Francisco Domínguez ha dicho que tienen detectado ese fenómeno violento y tratan de blindar las zonas limítrofes de nuestra entidad con Guanajuato y Michoacán. Eso está bien. El problema es que no veo cómo puedan resolver el tema de la gente que anda armada en la calle y antros. Los programas de despistolización del Ejército son efectivos con gente que no piensa usar sus armas. Pero los malos que se saben en riesgo o buscan problemas, difícilmente dejarán su "fierro" en casa o lo entregarán al Gobierno. Por eso urge una solución: no basta con poner arcos detectores de metales en los antros, tampoco con hacerle el antidoping a empleados y parroquianos. Querétaro necesita urgentemente una estrategia para inhibir este fenómeno que está cobrando vidas de gente, en algunos casos, inocente. Así empezaron León y Guadalajara. **-OÍDO EN EL 1810-** Tranquilo. Que el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, no escucha el canto de las sirenas y está concentrado en sus funciones académicas y administrativas, a pesar de que al menos dos de los principales partidos desean su carta para el 2018. Para él, la prioridad, hoy por hoy, es lograr que se cumpla el apoyo presupuestario ofrecido por el gobernador a la Máxima Casa de Estudios. Mmm. **-¡PREEEPAREN!**- Ascendido. Juan Carlos Padilla Aguilar, hasta ahora delegado de la Secretaría de Gobernación en Querétaro, coordinará desde aquí ocho estados, incluido el nuestro. Así lo informó ayer en una reunión con todos los representantes federales. Aguilar, del grupo mexiquense, estará a cargo de la región occidente, que incluye a Querétaro, Zacatecas, Aguascalientes, Colima, Jalisco y Michoacán, entre otros. En la delegación de Segob se queda el exsubdelegado Daniel Moya Sánchez. Doy fe. **- ¡AAPUNTEN!**- Lupita. La presidenta de la Mesa Directiva en San Lázaro, María Guadalupe Murguía, ya tiene todos los hilos de la Cámara federal, tras su bautizo de fuego con el episodio del chihuahuense Antonio Tarín García. Sin duda que la diputada queretana -ex secretaria de Gobierno y de Educación estatal- es uno de los grandes activos del PAN rumbo al 2018. Lo veremos. **-¡FUEGO!**- Sumar. Eso quiere Juan José Ruiz, presidente del Comité Estatal del PRI, reelecto para dirigir los procesos internos del 2018 y el 2021. Así lo dijo este martes en su visita a la redacción de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, en donde rechazó la percepción de que Morena ya los alcanzó en el segundo lugar. Quieren regresar al primero, dijo. ¡Ándale! (PA web)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

**MARGARITA AL PRIMER LUGAR.** Las cosas cambian. Según la encuesta publicada ayer por El Financiero, **MARGARITA ZAVALA**, del PAN, lidera la carrera presidencial con 32% de las preferencias, seguida por **LÓPEZ OBRADOR**, de Morena, con 29 y **MIGUEL ÁNGEL OSORIO**, del PRI. con 27. La panista subió 5 puntos, el priista 7 y El Peje perdió 4. Como decía **YOGI BERRA**: Esto no se acaba hasta que se acaba. **Agua del camino, para Los Pinos.** (PA 1)

## EXPEDIENTE Q — IMPUESTO

MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 2017

Por Adán Olvera

Según el Instituto de Investigación de Economía y Paz en México, la paz en México se vio vulnerada en el 2016 y es que los homicidios violentos que se presentan en el país contribuyen a que exista un retroceso en los niveles de paz. A los mexicanos en promedio nos cuesta este “impuesto de paz” cerca de 25 mil pesos anuales, aunque en el caso de Querétaro, son 23 mil ligeramente más barato que en promedio pero no tan caro como en Colima, que cada ciudadano “paga” 66 mil pesos anuales por la alta violencia registrada en el último año. El “impuesto” se calcula con base en los costos directos que utiliza el estado para contener violencia: Gasto en Policías, fuerzas armadas o las empresas cuánto invierten en seguridad privada; en el caso de Querétaro el índice de paz no ubica a la entidad como las entidades donde se ha disparado la violencia o una entidad donde salga más caro vivir con niveles altos. Hay elementos que dañan la paz en nuestra entidad y según estas mediciones estamos en lugares aceptables incluso con indicadores para presumir como es el caso del municipio de Cadereyta de Montes, que ocupa el cuarto lugar nacional de municipios con la tasa más baja de homicidios a nivel nacional (cuarto lugar). El homicidio es la segunda forma de violencia más costosa para la economía mexicana. El costo del homicidio incluye los costos directos en que realizó la familia del fallecido, la carga sobre la justicia y los sistemas de aplicación de la ley y la disminución de la productividad por la pérdida de un miembro de la fuerza de trabajo o incluso el proveedor mayoritario. El impacto económico de los crímenes de la delincuencia organizada fue de 17 mil millones de pesos, en 2016 pero éste es probablemente conservador con los componentes que incluye la extorsión el secuestro y la violencia en las calles. DE REBOTE. Por cierto académicos de la UAQ denuncian presencia de delincuentes amenazando la integridad de la comunidad universitaria, lamentablemente los hechos se han presentado dentro del campus universitario en el Cerro de las Campanas y ahí no hay competencia de la autoridad policiaca así es que más le vale a los universitarios ahuyentar a los “ratas” para que pueda entonces actuar la policía. (DQ 4)

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

UN DIEZ. Traer la réplica de la Capilla Sixtina fue una operación de ganar-ganar para el gobernador Francisco Domínguez y el alcalde Marcos Aguilar. La magna exposición era solicitada en todo el país, pero Querétaro ganó estar entre las 3 primeras sedes. Su apertura ensancha la oferta cultural, abona a la educación en todos los niveles y hasta propicia el turismo. Por si fuera poco... ¡el Obispo está feliz! HISTÓRICO. Otro batazo de hit es el que dio Braulio Guerra, diputado federal por Querétaro que fue al Capitolio en Washington y logró entrevistarse con el mismísimo vicepresidente de Estados Unidos para plantearle los reclamos en contra del pretendido muro fronterizo. Todo esto un mes después de haber retado por Twitter a Donald Trump. (DQ 1)

## LOS MALOS GOBERNANTES Y SUS NOCIVOS EFECTOS SOCIALES

Por Raúl Iturralde

Cuando un gobernador o un presidente municipal termina su periodo y deja un saldo negativo tanto en lo que respecta a sus decisiones en materia social, como en la gestión de las finanzas públicas del estado o municipio en cuestión, todos los políticos se apresuran a deslindarse de él, incluidos los de su propio partido. Tal cual está sucediendo con el fiscal de Nayarit, de quien varios se ostentaban como amigos de ese prohombre, merecedor de reconocimientos por su compromiso contra el crimen y las injusticias. Una vez que fue detenido en Estados Unidos por nexos con el narcotráfico, todo mundo se deslinda, incluido su jefe, el gobernador (por increíble que parezca) aduciendo que él fue el principal engañado por la doble vida de su fiscal general. Desde luego no es la intención señalar a un partido en lo particular ya que desafortunadamente abundan los ejemplos de pésimas gestiones, quiebras financieras, desvíos de recursos, fraudes, narcofiscales y otras linduras de políticos y funcionarios de todos los partidos políticos que hay en nuestro país. ¿Qué hacer para tratar de mejorar la actuación de nuestra



**MIÉRCOLES 5 DE ABRIL DE 2017**

clase política? Considero que es una pregunta muy difícil de responder, desde luego no basta con tener leyes que prevengan y sancionen estas conductas, es indispensable garantizar su aplicación en forma general y oportuna, desgraciadamente la impunidad es fiel compañera de tales conductas. La clase política está obligada a generar respuestas a estas interrogantes. Los partidos políticos deben responsabilizarse por la postulación de sus candidatos y de sus funcionarios que no reúnen los mínimos requisitos de capacidad, responsabilidad y honorabilidad; tienen que establecer procesos rigurosos de selección de candidatos y establecer un seguimiento puntual a lo largo de las administraciones. Por la parte del electorado, es evidente que debe ser más acucioso para otorgar su voto y privilegiar la trayectoria, resultados y rendición de cuentas que tengan los candidatos en sus funciones previas. La ciudadanía debe tener mayor participación y fomentar la cultura de la denuncia para tratar de evitar que las elecciones se compren a través de invertir grandes cantidades de dinero del cual no queda completamente clara su procedencia y legalidad, convendría observar cuidadosamente el proceso electoral en el Estado de México. Igualmente es deseable que sigan creciendo las candidaturas independientes, porque pueden contribuir a enriquecer la oferta política y sumar ciudadanos con mejores prácticas para la administración pública. En mi opinión los partidos políticos continuarán perdiendo credibilidad y confianza del electorado porque no dan muestras de estar comprendiendo las señales de agotamiento del sistema, lo que necesariamente tendrá que encontrar nuevos cauces para dar respuesta a las exigencias y aspiraciones de la ciudadanía, ojalá no sea a un alto costo para el país. (DQ 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**